

# América LATINA en 10

2 AL 9 DE OCTUBRE  
DE 202304 de octubre  
Reforma

## EXPULSA PARTIDO DE EVO A PRESIDENTE DE BOLIVIA DE SUS FILAS

El Presidente de Bolivia, Luis Arce, fue expulsado del MAS, partido con el que ganó las elecciones en 2020, en medio de la disputa con su antiguo aliado y hoy adversario Evo Morales de cara a las presidenciales de 2025.

<https://bit.ly/45p1BUG>

03 de octubre  
Reforma

## DECIDE COMISIÓN SI INVESTIGA A PETRO POR FINANCIACIÓN

La Comisión de Acusaciones de la Cámara de Representantes de Colombia, encargada de tratar las denuncias contra el Presidente de la república, decidirá si inicia una investigación a Gustavo Petro por presuntos delitos relacionados con la financiación de su campaña electoral.

<https://bit.ly/3ZF6gAM>

05 de octubre  
El Economista

## "CON EL NOMBRE DE CHILE NO SE JUEGA", DICE GABRIEL BORIC TRAS LA EXCLUSIÓN CHILENA DEL MUNDIAL 2030

El presidente Gabriel Boric criticó la decisión de la FIFA de dejar fuera a Chile como sede de un partido del Mundial 2030 y anunció que su gobierno hará "valer" los derechos del país. "Con el nombre de Chile no se juega", aseguró.

<https://bit.ly/3PJEnmy>

03 de octubre  
El Economista

## EL SALVADOR ARRANCA CAMPAÑA PRESIDENCIAL CON BUKELE AL FRENTE DE LAS ENCUESTAS

La campaña para las elecciones presidenciales de principios de 2024 en El Salvador inició el martes con Nayib Bukele como el favorito de las encuestas para lograr la reelección, a pesar de críticas de sus adversarios por una prohibición constitucional que impide los mandatos consecutivos en el país centroamericano.

<https://bit.ly/3F6UtlI>

04 de octubre  
Infobae

## LA TASA DE APROBACIÓN DEL GOBIERNO DE LULA CAYÓ AL 40,6%

El sondeo, elaborado por la Confederación Nacional del Transporte y el Instituto MDA, indicó que, después de nueve meses en el poder, el índice de reprobación del Ejecutivo aumentó del 25 % al 27 % entre mayo y septiembre.

<https://bit.ly/46FVStI>



02 de octubre  
**El Economista**

## **PROTESTAS EN GUATEMALA: EXIGEN RENUNCIA DE FISCAL GENERAL Y DENUNCIAN INTENTO DE GOLPE DE ESTADO**

Grupos de manifestantes bloquearon este lunes carreteras en Guatemala para exigir la renuncia de la fiscal general, Consuelo Porras, a quien acusan de fraguar un supuesto golpe de Estado para impedir que asuma el presidente electo, Bernardo Arévalo.

<https://bit.ly/3ZXffxv>



06 de octubre  
**Reforma**

## **SECUESTRAN A EX ALCALDESA EN ECUADOR**

La ex Alcaldesa de la ciudad de Durán, una de las más violentas de Ecuador debido a la acción de organizaciones vinculadas con el narcotráfico y otros delitos, fue secuestrada este jueves por un grupo de desconocidos.

<https://bit.ly/3ZKwYlc>



03 de octubre  
**Infobae**

## **ECUADOR ANUNCIÓ QUE MILITARES DE EEUU PODRÁN REALIZAR OPERACIONES EN SU TERRITORIO PARA ENFRENTAR EL NARCOTRÁFICO Y LA TRATA DE PERSONAS**

Ecuador anunció el martes que militares estadounidenses podrán realizar operaciones en su territorio para enfrentar actividades ilegales como el narcotráfico y la trata de personas, por segunda vez en la historia reciente del país sudamericano.

<https://bit.ly/3Q61fVO>



06 de octubre  
**El País**

## **EL GOBIERNO DE PETRO ACELERA UN PLAN ALTERNATIVO DE SALUD**

Mientras la Cámara de Representantes posterga el debate de la propuesta más sonada de Gustavo Petro, el Ejecutivo interviene varias EPS, busca la primera licencia obligatoria de un medicamento y propone incluir en el sistema general el pago de los accidentes de tránsito.

<https://bit.ly/3PMwepI>



06 de octubre  
**Telemundo Noticias**

## **ONU APRUEBA DESPLIEGUE DE FUERZA MILITAR MULTINACIONAL PARA COMBATIR LA VIOLENCIA EN HAITÍ**

La organización considera que esta medida permitirá recuperar el control de infraestructuras críticas como el aeropuerto, puertos y carreteras. Se calcula que más del 80% de la capital está controlada por grupos irregulares.

<https://bit.ly/3fnsuew>



08 de octubre  
**Infobae**

## **EVO MORALES VOLVIÓ A APOYAR EL ATAQUE TERRORISTA DE HAMAS CONTRA ISRAEL**

El ex mandatario boliviano, que está distanciado del presidente Arce, volvió a criticar el comunicado de la cancillería, que calificó de una muestra más “de la derechización del Gobierno”.

<https://bit.ly/3LRbLGO>